

# EL DIARIO

PUBLICACION DE LA TARDE

Quito, (Ecuador). — Sábado 20 de Julio de 1901.

AÑO II. — NUMERO 377

## DEPARTAMENTOS

cómodos y ascados á cuadro y media de la plaza «Independencia». Quien los necesite puede hablar con Manuel de Jesús Patiño, en la Carrera Bolívar N.º 34. (15 v.)

## INTERESANTE

Se vende ó arrienda una quinta en Guápulo. La persona que interese puede tratar con el Sr. José Pacifico Cruz; se le encontrará en su tienda de sombrería, Carrera Venezuela, bajo la casa de la Sra. Sofía Bachel v. de LAZO.

## CARROS Y CARRETAS

En el Establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolívar N.º 34, letras D. y H., se ha recibido: hojas de acero patentadas para resortes de coches, ejes para coches y carretas, abrazadoras para coches y carretas, bocinas de repuesto, resortes para coches y carros, herrajes para caballos y mulas, clavos para herrajes, fierro llanta varios anchos y tornillos con tuercas. (1 m.)

## Aviso importante

Se vende la Cigarrería «Non plus ultra» situada en la Carrera Venezuela que está á cargo del señor Tomás Murguellito. La persona que desee hacer buen negocio puede tratar con el suscrito propietario, en su establecimiento Agencia de Negocios, casa del Sr. Dr. D. Enrique Freite Zaldumbide. Quito, Julio 5 de 1901.

NICANOR M. VEIRA.

## CAMINO DE CHILLOGALLO

He agotado los medios aconsejados por la cultura y la paciencia, en espera de que los contribuyentes para la obra del camino vecinal á Chillogallo satisfagan las cuotas que están obligados á pagar sin dilación.

Anuncio, pues, que de hoy en adelante emplearé sin reserva los medios coactivos que pondré en acción por el derecho que para ello gozo como Colector de esas contribuciones, á aquellos que no las han abonado por el año de 1900, y por el de 1901 que corren.

Quito, Julio 10 de 1901.

Augusto Cobo V. (15 v.)

## «LA NACION»

Este importante diario de información, decenio de la prensa guayaquileña, ha reaparecido en esta fecha. Hacemos un llamamiento á sus antiguos suscriptores en esta Capital y á todos los amantes del diario serio, verídico é ilustrado. Los centros de suscripción serán aquí: La Agencia de «El Tiempo», la Imprenta de La Novedad y la tienda del Sr. Ramón F. Moya.

Quito, Julio 1.º de 1901.

## INTERESANTE

Se vende la casa de la familia Ribadeneyra González, situada en Santa Bárbara, á cuatro cuadras de la plaza de la Independencia, Carrera «García Moreno» N.º 18. Tiene toda comodidad, cinco patios, veintitrés piezas, jardín, pesquera, tejares, espacioso terreno con un bosque de variados y grandes árboles, etc., etc. La persona que interese puede hablar con el Sr. Dr. Jenaro Ribadeneyra G., facultado para la venta, en la misma casa.

## Itinerario de Correos

La Dirección General de Correos, con el objeto de garantizar al público la llegada de los correos en los días y horas señaladas y á fin de acelerar el despacho y recepción de las valijas, ha resuelto que la marcha de los correos siga en adelante la vía del puente de Chimbo, y por lo tanto ha cambiado el antiguo itinerario en la forma siguiente:

**SABES.**—Los Correos de Quito para el Sur, los días lunes, miércoles y viernes.  
**LEGAN.**—Los martes y jueves á las 7 a. m. y los sábados á las 2 p. m. Los correos de encomiendas y certificados seguirán despachándose, como hasta la presente, los lunes y viernes.

Esta disposición rige desde la presente fecha.

Quito, á 2 de Abril de 1901.

## Permanente.

Los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital han entrado en actividad y, dotados como están de inteligentes y punteros Maestros, las obras que se les encomiendan serán bien hechas y puntualmente entregadas. Como Director de dicha Escuela garantizo que no habrá el menor retardar en la ejecución de cualquier pedido que se me haga.

Ofrezco los menores precios de plaza. Se ejecutan obras de Tipografía y Encuadernación, Escultura, Carpintería, Carrocería, Ebanistería, Zapatería, Tonería, Talabartería, Tejidos de cuero y de paja y Alpargatería.

Dentro de pocos días habrán talleres para fabricar espejos y ladrillos impermeables de preciosos dibujos y colores (mosaicos), industrias nuevas en la República, que están llamadas á poner al alcance de los pobres esos objetos y dar confort y belleza á las habitaciones.

**Compro toda clase de pieles y maderas.**

Quito, 23 de Abril de 1901.

El Director.—S. PÉREZ.

## COGNAC BISQUIT DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas. Hipotecas, préstamos, Descuentos, Comisión especial de despachos de Aduana. Compra y venta de mercaderías á comisión, arreglos de títulos de propiedad. Embarques, inventarios, Balances y seguros de vida marítimos y contra incendio.

**VICENTE GONZALEZ BAZO.—Comisionista**

—CASILLA N.º 4—GUAYAQUIL—

Oficina, calle de Pichincha, casa del Sr. Aurelio Aspiazú, al lado del Banco del Ecuador—Guayaquil

## CUARENTA SUCRES

Están listos en los Establecimientos de los Sres. Francisco J. Zambrano y Francisco Mata, para la persona que entregue un brillante que perdió el Comandante Pedro M. Proaño, en la noche del 22 de los corrientes, en el trayecto del Palacio de Gobierno al Arzobispal.

## Aviso

Se necesita una casa Pequeña con 6 sin muebles, para tomarla en arrendamiento, precio, dirección y más referencias dejarlas por escrito en la Administración de este Diario, para J. C. F. (Instituto Mejía).

Quito, 17 de Junio de 1901.—(15 v.)

## POMPEYO R. PASTOR

Agente

Ofrece sus servicios profesionales á esta culta sociedad, garantizando puntualidad y esmero en el desempeño de los asuntos que se le confían.

(Carrera de Pichincha N.º 32).

Quito, Julio 20 de 1901.—(15 v.)

## SUCURSAL LA ITALIA

**Acaban de llegar** Vinos Italianos de los más finos y prelibados. Victoria Espumante y Grinolino. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. B.º arolo y Marsala. Nebbiolo y Chartruis. Freisa y Curazao. Falerno y Cognac Gallito. Malvasia y Mistela en botellas de fantasía.

**Vinos Franceses.**—Champagne Montebello. Champagne Sarcouet. Vino Sauterne y Bitter Aperitif. Vino Gravé del más fino y Bitter Angustino.

**Vinos Españoles.**—Jerez Gilbey y Kino Kola.

**Vinos Portugueses.**—Oporto Gilbey y Agua Apolaris. Oporto Carrasco y Torres Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrillos. Vermouth Torino legítimo. Vino Burdeos Sant Emilion. Vino Burdeos San Julián. Vermout Francés Noil i P.

**Botellas.**—Vino Burdeos común.

**Barriles.**—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Abocado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Lombara (Perú). Mayores de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Ambos Mundos, importada directamente para nuestra Casa.

**Conservas.**—Camarones á Higos de Nápoles. Ración de Campo. Sardinas sin espinas. Cárcoles y Mantequilla extranjera. Corn Biff. Sardinias en mantequilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salchichas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diabolo. Caviar de Rusia. Choros en miniatura de Chilolá (Chile). Salchichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimienta molida Té Hormimans. Espárragos y Puntas de Espárragos. Ciruelas en tarros y por libras. Trufas y Soja á la Julianna. Jamones de perill y Bocalao por mayor y menor. Lámparas y Picadores Universales. Chá colate de varias clases. Confités en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Fruto en jugo chilenas. Fideos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Refinada y Lustrina para planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

**Cigarrillos** de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete

**Acaban de llegar**

**Gran novedad** en conservas.

Blok de seis cajas de conservas diferentes.

Blok de un almuerzo completo con vino y cognac

Maqueronz á la Mariné en vino blanco.

Atim á la Mariné.

Sardinias en aceite, en tomate y en mantequilla.

**Cien cajones de dos docenas cada uno de Cerveza «DORTMUNDER»** blanca y rubia, es la mejor Cerveza que se importa al Ecuador.

## LLEGO DE AUSTRALIA

**EL GRAN REMEDIO DEL SIGLO XX**

**INFALIBLE PARA LOS DOLORES REUMATICOS**

**ACEITE DE EUCALIPTUS**

Por experiencia propia curación segura. **PROBAR PARA CREER!**

**VENDEMOS EN TARRITOS DE MEDIO LITRO.**

También hemos recibido de Bélgica directamente **ANELINA** de todos los colores, que ha obtenido el gran premio en la Exposición de París de 1900. No tiene rival en su pureza.

Vendemos en cajas de media libra y una libra.



**LA CAMPANA**

FABRICA DE CERVEZA



**Carrera de Chimborazo al pie del Placer**

En este antejor, acreditado y bien acondicionado Establecimiento, se elabora cerveza cristal y negra con la mejor cebada y el buen lúpulo de Alemania.

Las personas fatigadas por el trabajo encontrarán el gran reparador de sus fuerzas en la cerveza cristal.

Los médicos aconsejan á las personas débiles el uso de la cerveza negra como reconstituyente.

Veinte de Julio

Es hoy, aniversario de la República de Colombia, una de las jóvenes nacionalidades que el Libertador Bolívar constituyó después de largo bregar por la libertad de la mitad de un Continente.

Colombia como el Ecuador, como el Perú, como Bolivia, como Venezuela, vinieron a la vida libre e independiente merced a comunes esfuerzos y a comunes sacrificios.

De un mismo origen, de una misma habla y hermanos en vicisitudes y desgracias y en glorias, el aniversario de la independencia de una de ellas, lo es de todas.

Para los ecuatorianos, especialmente, el 20 de Julio, es fiesta como la del 10 de Agosto, como la del 9 de Octubre, y ya que hoy Colombia y sus hijos recuerdan las luchas grandiosas de los progenitores de su patria, los saludan y honran, nosotros también queremos dejar constancia de que días como éste no los dejamos pasar desapercibidos en manera alguna, y que también recordamos y festejamos las glorias de una Nación hermana, cuyas desdichas presentes, lamentamos, porque agotan sus energías y fuerzas de engrandecimiento.

Saludamos cordialmente a los Representantes de esa Nación como también a la Colonia colombiana residente en esta Capital.

Salud.

CABLEGRAMAS DE CONDOLENCIA

Valparaíso, 19 Julio 1901.—Misterio de RR. EE.—Quito.

Envío Gobierno sentido pésame alevoso asesinado Arias, ayer dirigí tres telegramas Presidente noticiando suceso, pidiendo instrucciones, anunciando que por gestión oficiosa mi Gobierno Chileno decretó funerales cuenta estado, harán mañana gran pompa, asistencia oficial, cuerpo consular ateneo duelo público indignación general, investigación adelantada, consulado cerrado orden judicial, necesite U. designe Cónsul interino, ofrezco servicios incondicionales, ruego respuesta por correo detalles.

POBIRE.

Valparaíso, 19 Julio, 1901.—Misterio Relaciones.—Quito.

Ateneo Valparaíso lamenta infame asesinato de su Secretario fundador Sr. Arias, Cónsul General de Ecuador y envía a V. E. sentido pésame.

ACTOS DE PRUEBA

Los que se verificaron el día de ayer en el Instituto Pedagógico de Señoritas de esta Capital, ponen término al año escolar en curso.

Bien saben nuestros lectores que ese importante plantel de educación se inauguró ayer como si dijéramos; bien saben que entre la instalación de las faenas escolares, y el fin de las que se han emprendido en el presente año de estudio, apenas si han transcurrido tres meses y días más, plazo demasiado corto para esperar los resultados apetecidos, y en el que, sin embargo, se ha hecho un curso

preparatorio cuyo provecho mira a la marcha formal del Establecimiento, desde el próximo año.

Si a esto se añade la natural resistencia que se opone a todo lo que significa innovación, a todo lo que es una reforma que contradice el sistema de atención que hemos venido observando de antaño, ya podemos asegurar fundadamente que hemos comenzado a sublevar los frentes de esa labor ardua pero fecunda, difícil pero bienhechora, en que la emprendió el Gobierno, secundado por los esfuerzos de los educacionistas venidos del exterior, inspirados en el método de enseñanza más perfecto, más simplificado que se conoce.

Si hay todavía resistencias que vencer, si hoy aún que empeñan las energías para lograr el feliz éxito, ni esas resistencias triunfarán ni las de ensayar esas energías. La civilización se abre paso, a despecho del tradicionalismo que le opone sus tropiezos, a despecho de la indeferencia que la sale al paso para estorbarle, aunque para ceder el campo y darse por vencida.

Dificultades han surgido numerosas pero han sido superadas; los egoístas pueden recatarse en las sombras y ofender, pero luego han de cegar ése imposibilitarse cuando la luz les dé en los ojos. Lucha tenaz ha sostenido el Gobierno con los que se oponen su propio bienestar al provecho común, mas la sociedad ha de comprender su alto destino que le lleva hacia el progreso, y ha de condenar a perpetuo olvido a los que se han levantado como encauzos suyos, cerrándole el camino por donde se llega al perfeccionamiento, a la cultura.

¡Adelante! Cuando se combate por hacer el bien, se tiene la frente alta y el corazón lleno de esperanzas: cuando se busca la prosperidad de la Patria, no hay sacrificio caro, no hay lucha que no se abraiga las bendiciones de la posteridad: cuando se marcha hacia el progreso, se comienza una ley indefinible, ley de la naturaleza que consigna el principio de la perfectibilidad humana, sin límites.

¡Adelante!

DISCURSO

Publicamos a continuación, el que ha pronunciado el día de ayer el Sr. Director de Estudios de Pichincha, después de verificados los exámenes en el Instituto Pedagógico de señoritas de esta Capital.

¡Felicitamos al Sr. Dr. Bernal, por el empeño de estudio con que mira a todo lo que se relaciona con el importante ramo que marcha bajo su acertada dirección.

He aquí el discurso:

Señoras: Señores.

Desarrollando las escenas de la vida, vemos que las ideas se conciben al calor del entusiasmo; pero ellas desfallecen ante la primera sombra que cerea a la realidad rodeada de dificultades de todo género, como fatigos listas a devorar el bien en su cuna.

Toda obra nueva viene arrastrado en pos las magnificencias del optimismo y los avasalladores obstáculos del pesimismo. Ambos son extremos que, siendo contrarios por naturaleza, convienen en su tendencia aniquiladora: en su oposición a cuanto concierne a los altos fines de la sociedad. El optimismo busca el bien, pero quiere hallarlo fácil y perfecto; así como el pesimismo no halla más que peligros y decadencia, en todo lo que está más allá de los confines de su intransigencia y tradicional modo de ser.

La sana filosofía y el recto criterio aconsejan, cuando se emprende el arduo camino de las reformas, a resignarse con última paciencia, ante la estrechez de un de-

senigno, para transformar el imposible en manantial fecundo del bien, a impulso de la firmeza de carácter. Sin la constancia de Cristóbal Colón que vivió constanzado su grandioso proyecto en la fragua del torturador desengaño no brillara en el firmamento de América la pléyade luminosa de naciones libres. Las grandes obras costarán a los grandes genios e incluso a los grandes sacrificios del ostracismo é de la miseria.

El bien no se conquista rodeándole de dificultades, ni rebucándole imperfecciones; para vencer el imposible se ha de procurar medios de dominio, porque ante la potencia desarrollada por un carácter perseverante y de aliento, la gigantesca fisonomía del imposible es miniatura despreciable. Para ver claro no se ha de poner ante los ojos el prisma de las preocupaciones que mengua y descompone lo más perfecto; pero, ni nos arredre tampoco el turbión amenazador de dificultades. ¡Qué obra grande de la humanidad no ha pasado por su calvario de humillaciones!

Aliento y ánimo resignado, que no decaiga fuerza de voluntad, forman los atavíos que os conducirán a buen fin Señoras Profetas y niñas educadas. De gotas de agua que se pierden en el suelo se forman los manantiales que aumentan el caudal de los grandes ríos. Las pirámides de Egipto no se elevaron en una hora.

Vosotros, benéficos Señores, que representáis el modelo ilustrado y culto de esta Capital, en vuestras manos está la historia de los grandes hechos que han pasado por el estrechez de la desesperada constancia. A vuestros abuelos nos arredró jamás el desengaño de mal resultado en sus grandiosos proyectos; el sol ecuatorial que reverbera en vuestros frentes, retempló su voluntad de hierro; y ahora también con vuestra cooperación a los sanos fines del Gobierno empeñada en hacerlos felices.

Hay es nada lo que veís en esto. No es inocente planta, pero debéis apercebiros de que apenas comienza, y junca el principio es tan brillante como el fin. Estas niñas que hoy son flores en botán y reciben la fecundante palabra que reacciona su tierna inteligencia, mañana conpondrán el florón que emana con aromas de su ilustración las andinas ciudades que las vieron.

Pocos meses ha que el bajel de la reforma pedagógica se sumo y levanta entre las crepascas olas de un mar intranquilo; para corazoncitos educados a prueba de dificultades no es intangible orillar las playas del progreso. Esto no es postergar a Profesores que, cual dignos operarios de la grandeza de la Patria, fulguran ya como luces rutilosas en el transparente Cielo del saber. Ellos y cuantos más educacionistas hay, allegado tienen el oro aguilatado al altar de la Sabiduría.

He dicho.

J. R. BERNAL

INSTALACION SOLEMNE

de la Junta de Inmigración y Colonización Extranjeras.

(Conclusión)

El contrato con la Kosmos, la fertilidad sin igual en toda la provincia de Esmeraldas, el camino nuevo, la existencia de muchas leguas de terrenos baldíos, el clima sano en la mayor parte del Litoral y de la falda occidental de la Cordillera hacen creer que el Supremo Gobierno podrá pedir a los Gobiernos de Italia y de Alemania se concedan agencias en Hamburgo, en Roma y en Berlín y asimismo la "Kosmos", para reanudar un contrato muy ventajoso,

rebajará aún más el pasaje de inmigrantes a este país.

Si me permito, señalaré la misma cuestión de los inmigrantes de Europa en Luján habiéndose considerado como la única para poblar los terrenos numerosos incultos del Ecuador, lo hago porque estoy convencido que este paso será seguido inmediatamente de ofertas de terrenos grandes y pequeñas sociedades colonizadoras, que buscarán a formar hogares por esta superabundancia de gente laboriosa, que se ven obligados a daptar una nueva patria por la imposibilidad de poder comprar terreno propio en Europa.

Creo no equivocarme que la Honorable Junta se inclinará a dar todo el apoyo a esos colonos en cuanto a asuntos eclesiales, iglesias, jueces locales etc. en fin hacerles ver que en realidad el Ecuador les puede dar iguales garantías sociales y políticas, como el país que abandonan en busca de un suelo más fértil.

Sin exageración alguna se puede decir que cada familia que se declare contenta en su nueva posesión, representa diez familias que no se asegurarán. Diez familias bien elegidas y bien colocadas no seguirán un gran crédito el que se obligarán a devolver en un tiempo señalado el crédito será tal vez para pasaje, terreno, casa, semilla, herramientas y para el primer cultivo, porque conocido es que el europeo, bastante perfectamente, al ser dueño del terreno climático durante los primeros seis meses.

Es evidente que tanto la prensa europea como la del Ecuador pondrán inmediatamente en claro el resultado del primer ensayo, lo que bastará para que el Supremo Gobierno siga formando colonias agrícolas.

Presentaré el proyecto de la "Colonia Alfaro" que no se ha efectuado por la muerte prematura de Emmingnan, su situación es medio camino entre Urua y la mar, de consiguiente estaba asegurado el porvenir por una comunicación que nada deja que temer. Se calcula que la Nación posee cerca de 10000 Cuadrados de terrenos sólo por omisión y por no haberse ejecutado la ley del 25 de octubre de 1892 no se ha procedido a colonizar y poblar ese pedazo precioso.

El Ecuador indudablemente tiene igual derecho como todo país de poblar y de convertir en Capital productivo el tesoro más positivo que tiene con sus 5000 leguas de terrenos por cultivar y sería fácil encontrar el método del paternalismo que los adversarios de este proyecto aducen porque la ciencia se ha ocupado lo suficiente con esta enfermedad, para quitar la su terror. Los adversarios más irreconciliables se hallan en el mismo país y la única contestación a ellos será los hechos benéficos para la nación entera.

El Sr. Presidente agradeció, en contestación al Sr. Secretario por las indicaciones oportunas que acababa de dar, las que serían llevadas a la práctica a su debido tiempo.

El Sr. López dijo: Se me ha escrito últimamente de Chile que el Sr. Roberto Schumacher, Cónsul General de nuestra República en Santiago, parte pronto a Europa. Bien conocen, no sólo los miembros de esta Junta, sino el Gobierno mismo y muchos de nuestros compatriotas, los importantes servicios que dicho caballero ha prestado a nuestro país en el cargo que se le encomendara.—Propongo de consiguiente, que el Sr. Schumacher sea nombrado Delegado ad honorem de la Junta de Inmigración y Colonización, pues su inteligencia y honrosabilidad secundarán perfectamente los propósitos de la Junta. Además de gratificar de los inmigrantes sean naturales de Alemania, su patria, y tendremos, entre los primeros, a los descendientes de la noble raza sajona.

La Junta aprobó la moción del Sr. López, y en consecuencia, or-

denó la Presidencia que, por Secretario, se insinuara al Gobierno por medio de un oficio a que el Sr. Schumacher fuera nombrado Delegado de la Junta de Inmigración.

La Presidencia comisionó a los Señores Nicolás F. López y Bernardo Flemming para que formularan el respectivo reglamento a la Junta en cumplimiento de lo ordenado por el art. 3º del Decreto Ejecutivo de 12 del presente.

Después de haber sido citados los miembros de la Junta para el día jueves 20 del presente, en el mismo local de la Cámara del Senado, se levantó la sesión.

Crónica

Saludo

Se lo enviamos afectuoso a nuestro compatriota, Sr. Dn. Luis E. Anz, quien ha vuelto a esta Capital al cabo de cinco años de ausencia, durante los cuales ha permanecido en Valparaíso, en donde ha formado su hogar y su posición social.

Ha venido a permanecer entre nosotros por pocos días, al cabo de los cuales volverá a ser importante Puerto, en donde le reclamamos sus negocios.

Desémosle feliz conservación en el suelo de su patria.

Excusas

Se han excusado de concurrir al próximo Congreso los Sres. Alejandro Gómez y Javier Dávalos León, Senadores por Imbabura y Chimborazo, respectivamente.

Fallecimiento

Ayer dejó de existir el Sr. Reinaldo Castrillón. Manifestamos nuestra condolencia a sus deudos.

Consejo Municipal

Después de mucho tiempo reunióse al fin los Sres. miembros del Consejo Cantonal. Eligieron para Presidente y Vicepresidente de la corporación a los Dres. Enrique Reye Z. y Alejandro Reye, respectivamente. Ordenaron colocar las varillas que faltan en el puente del Tejar y . . . . . terminó la sesión.

Secretario interino

Por renuncia del Sr. Miguel A. Albornoz, figura como Secretario interino del Tribunal de Cuentas el Sr. Sergio Arias M.

Pabellones

Hoy con motivo de ser el aniversario de la Independencia de Colombia permanecieron izados los pabellones de varios Establecimientos públicos.

Censo

Dn. Carlos Alberto Salvador, a nombre de Dn. Jorge Cordeiro para Presidente y Vicepresidente de Beneficencia, autorización para redimir los censos que gravan a la casa de su propiedad ubicada en la Carrera Venezuela a favor del hospicio y hospital de esta Ciudad.

Conventos

Según el cuadro respectivo remitido por el Vicario de la Arquidiócesis, al departamento de Realidad del Tribunal de Beneficencia Civil, han fallecido los siguientes religiosos: H. Agustín de las E.E. Cív. Virginia Grejo del Buen Pastor y Rafael García del Convento de Santo Domingo.

Minas

Los ciudadanos Ramón y Joaquín Perdomo han presentado reclamo ciertos derechos sobre minas anéfitas de Sigheos.

Liberalización de derechos

La Superior del Colegio La Providencia de esta ciudad ha solicitado liberalización de derechos por cuarenta y dos buitos que, consignados a la casa Comercial de López y Guzmán, deben llegar a Guayaquil procedentes de Francia.

El valor declarado de los artículos contenidos en los 42 buitos pasa de 10.000 francos.

Lazareto

Las Municipalidades de Cañar, Loja no cumplen con la obligación de esta ciudad ha solicitado liberalización de derechos por cuarenta y dos buitos que, consignados a la casa Comercial de Lazareto de Cuenca es verdaderamente angustioso.

¡YA LLEGO! El acreditado cognac "BOLIVAR \*\*\*" y se encuentra

Con tal motivo el Ministro de Beneficencia ha dirigido una circular a los Gobernadores de dichas provincias...

El Tesorero de Zaruma se ha excusado manifestando que no obstante su reclamo el Concejo no ha tomado en cuenta la subvención...

Exámenes del Instituto Nacional 'Mejía'

Tercer año de Humanidades Luis Llor 12.2. Víctor Espínola 2.3.3. Aquilino Camacho 2.3.3. Gabriel García 2.2.2. Manuel A. Ugullas 3.3.3. César Arroyo 2.2.3.

Grados En los días 13 y 18 de los corrientes, los Sres. Pedro D. Poular H. y Carlos R. Ampuero, representantes de que se reforme la ordenanza...

De milicia Siendo el día de mañana el Aniversario de la Independencia de Colombia, ordénase que se izen el Pabellón Nacional en todos los Cuarteles y Oficinas Militares...

Negado La Excelentísima Corte Suprema, negó la revocatoria solicitada por el Sr. Dr. Luis Felipe Borja, representante de la Muy Ilustre Municipalidad del Cantón Babahoyo...

De Policía Antonia Rodríguez y Sabina Alvarez fueron conducidas presas por ebrias y rateras.

Programa de las clases públicas que, en los días 27 y 28 de Julio, terminará el año escolar del 'Jardín de Infantes' en el salondico del mismo Establecimiento

PRIMER DIA (A la hora de costumbre) Himno Nacional.—Discurso de apertura del Director.

CLASE DE NIÑOS Y NIÑAS DE 3 A 4 AÑOS DE EDAD Conversación sobre los cuadrúpedos y aves principales y conocimiento de las letras por medio de ellos y de embos.—Canto de los dedos.—Numeración hasta ciento en el Tablero contador y conocimiento en el mismo de los diez colores en el espectro solar.—Explicación del almanaque y el reloj.—Canto de 'El corro'—Juegos de mosaico y conocimiento de algunas figuras geométricas.—Presidentes del Ecuador y Bandera, escudo y moneda nacionales.—Reclamación de veros sobre el amor de familia.—Himno a Dios e historia de los Angeles y del Niño Dios.—Despedida con el canto 'De jugar es tiempo ya'.

CLASE DE NIÑOS Y NIÑAS DE 5 A 6 AÑOS DE EDAD Canto de la bola.—Aplicación del primer Don de los puntos cardinales.—Brújula.—Límites de Quito.—Quito en el Ecuador.—El Ecuador en América.—La América del mundo.—El mundo y su forma.—Circuitos ecuatorial y meridiano.—Oyamburo y los geográficos actuales.—Movimientos de la tierra.—Días y noches.—Eclíptico.—Estaciones.—Atmósfera y barómetro.—Altura de Quito y del Pírcamo.—El mundo.—El mundo de Quito.—Cañón habitado del Ecuador.—Altura del Chibambazo.—Límites del Ecuador.—Canto del molino.

Justa queja Los vecinos de las carreras 'Rotacaferte' y 'Perera' vuelven a quejarse de la bola infernal que hace por la noche la jauría de perros del Convento de Santo Domingo. Trasladamos a la Policía.

Estado alarmante Por todas las calles y plazas de la ciudad han principiado a arrojar los cadáveres de criaturas recién nacidas y aún los de adultos.

Cuál será la causa? A nuestro modo de ver, creemos que la pobreza por la que atraviesan los infelices que no tienen comodidad para las que despidamente les exige el cura, el Colector de la Hermandad Funeraria, el sepulturero de San Diego, etc., etc. Las boletas expedidas por la autoridad de Po-

lítica son ingratias, pues sin la firma del Colector de la Hermandad, firma que importa un sueldo por la razón de fuerza, ningún cadáver entra en la fosa abierta de antemano por la que también se cobra otro sueldo. ¡Ah caridad cristiana! Esta es quizá la razón por la que los pobres se ven en la dura necesidad de arrojar en las calles los cadáveres. Si la Política no impone severas penas a los que ocasionan estos abusos, el mal tomará cuerpo. Trasladamos al Sr. Comisario Navas Portugal.

Bagajes Hace algún tiempo que en la Policía se hallan depositados varios bagajes; las personas que tuvieron derecho a ellos pueden ocurrir desde mañana a la Secretaría de la Intendencia con los respectivos comprobantes, para ordenar su inmediata devolución.

Registro civil Se ha autorizado al Gobernador de León por el departamento respectivo, la clausura de algunas oficinas de Registro civil; este particular se ha comunicado al Director General del Ramo, para los fines convenientes.

Se ha pedido al Ministerio de Hacienda mande pagar 180 sucos que importan los gastos de instalación de la oficina de Registro civil del cantón Riobamba. —Para las oficinas de Puñill y Guaguaje se ha solicitado nuevos libros para registros de nacimientos y defunciones por haberse acabado los que se suministró cuando fueron instaladas las oficinas en referencia.

—De la oficina cantonal de Registro civil se han enviado 165 circulares a los jefes parroquiales de Registro civil; a más de estos 23 oficios particulares.

—Del 15 a la fecha se han inscrito las partidas siguientes: de defunciones 4, de nacimientos 11 y de matrimonios 2.

Animal dañino En el portal de la Municipalidad existe un perro perteneciente al dueño de una de las tiendas de comercio contiguas, perro que acomete a todos los transeúntes. Traslado a la Policía.

PROGRAMA de las clases públicas que, en los días 27 y 28 de Julio, terminará el año escolar del 'Jardín de Infantes' en el salondico del mismo Establecimiento

PRIMER DIA (A la hora de costumbre) Himno Nacional.—Discurso de apertura del Director.

CLASE DE NIÑOS Y NIÑAS DE 3 A 4 AÑOS DE EDAD Conversación sobre los cuadrúpedos y aves principales y conocimiento de las letras por medio de ellos y de embos.—Canto de los dedos.—Numeración hasta ciento en el Tablero contador y conocimiento en el mismo de los diez colores en el espectro solar.—Explicación del almanaque y el reloj.—Canto de 'El corro'—Juegos de mosaico y conocimiento de algunas figuras geométricas.—Presidentes del Ecuador y Bandera, escudo y moneda nacionales.—Reclamación de veros sobre el amor de familia.—Himno a Dios e historia de los Angeles y del Niño Dios.—Despedida con el canto 'De jugar es tiempo ya'.

CLASE DE NIÑOS Y NIÑAS DE 5 A 6 AÑOS DE EDAD Canto de la bola.—Aplicación del primer Don de los puntos cardinales.—Brújula.—Límites de Quito.—Quito en el Ecuador.—El Ecuador en América.—La América del mundo.—El mundo y su forma.—Circuitos ecuatorial y meridiano.—Oyamburo y los geográficos actuales.—Movimientos de la tierra.—Días y noches.—Eclíptico.—Estaciones.—Atmósfera y barómetro.—Altura de Quito y del Pírcamo.—El mundo.—El mundo de Quito.—Cañón habitado del Ecuador.—Altura del Chibambazo.—Límites del Ecuador.—Canto del molino.

Justa queja Los vecinos de las carreras 'Rotacaferte' y 'Perera' vuelven a quejarse de la bola infernal que hace por la noche la jauría de perros del Convento de Santo Domingo. Trasladamos a la Policía.

Estado alarmante Por todas las calles y plazas de la ciudad han principiado a arrojar los cadáveres de criaturas recién nacidas y aún los de adultos.

Cuál será la causa? A nuestro modo de ver, creemos que la pobreza por la que atraviesan los infelices que no tienen comodidad para las que despidamente les exige el cura, el Colector de la Hermandad Funeraria, el sepulturero de San Diego, etc., etc. Las boletas expedidas por la autoridad de Po-

Botánica general.—División primera de las plantas.—Raíces.—Tallo.—Hojas.—Flor.—Savia.—Fruto.—Luz.—Clasificación.—Animales vertebrados.—Terrenos y montañas.—Estadísticas.—Calor y termómetro.—Leite, Llanas.—Rastrillos, Podaderas y otros útiles de Jardinería.—Botánica especial: Colinas, orquídeas y otras plantas de ornato.

Segundo Don, Canto de la esfera.—Esfera.—Cubo y cilindro.—En huesitos: Líneas recta, curvas mixta, quebrada, vertical, horizontal, oblicua ó inclinada.—Línea, paralelas rectas, inclinadas, etc.—Líneas convergentes.—Ángulos y sus vértices.—Ángulos rectos, curvilineos, mixtilíneos, rectos, obtusos y agudos.—Triángulos y sus vértices.—Triángulos equiláteros, isósceles y escalenos.—Lo mismo en el pizarrón sobre rayas; y después, de un punto a otro.—Marcha.

Historia natural.—Animales vertebrados.—Mamíferos.—El hombre.—Sus potencias y sentidos.—Distinción de los irracionales.—Distinción de algunas sustancias por medio del olfato.—Cabeza, tronco y extremidades.—Huesos, nervios, músculos, dermis y epidermis.—Principales.—Ratones, Conejos, guineaños y tordos.—Palomas y su uso en la correspondencia.—Peces.—Tiburones.—Batracios.—Reptiles.—Caimanes.—La Zalamanque y su veneno.

Canto del Cubo.—Juegos de Arquitectura.—Construcción de dos ó tres puentes y distinción de la bacteria, cuerpo y coronamiento del edificio. Exhibición de pliegados y trenzados, Marcha.

SEGUNDO DIA (A la hora de costumbre) Himno Nacional.—Diez lecciones de Lectura según el método analítico sintético y nociones de Ortológica según el método concéntrico aplicado a la lectura. Proviencialismo y lecciones intuitivas sobre los mismos.—Canto 'El Zapatero'—Economía doméstica (niñas) y una conversación sobre la cocina y algo de mobiliario.—Canto de las ranas ó para soltar la lengua.—Aritmética.—Unidades.—Decenas hasta veinte.—Las cuatro operaciones practicadas con esos números.—Método concéntrico de la abstracción.

Historia Patria.—Descubrimiento de América.—Atahualpa.—Rumiñahui.—Quisquis.—El Obispo Solís.—Primer trago.—Revolución de las alcaбалas y de la Independencia.—Quito Luz de América.—¿Qué dice el himno nacional?

Religión: La señal de cruz y el credo en estampa.—Moral.—Reclamación de poesías morales.—Higiene.—Sus reglas principales.—Caución de movimientos.—Una lección de Urbanidad.

Distribución de los premios costeados por el Establecimiento.—Informe sobre el peso, estatura, etc. de los alumnos; medidas que se practicarán el 25 y 26 del presente mes.

Himno a Dios, El Director, LUIS VICENTE TORRES Presidente.

Variedades LA MEJORANA

¡Por qué la llamaban la Mejorana! No lo he sabido nunca a punto fijo. Tal vez porque esta planta aromática nació en los alrededores de la casa del guarda-bosque, donde vivía con su marido, Valentín Brulaut. Pero, en realidad, llamado Cipriano y había casado hacia veinte años con el guarda bosque de la Lineuse.

El matrimonio vivía a una legua de la población en una casita aislada, muy conchosa de los cazadores y de los excursionistas del país. Afortunadamente, la tolerancia de la administración, encontraba siempre allí provisiones para almorzar; y como el ama era una mujer encantadora, muy bueno el vino y excelente la coquera, abundaban los parroquianos. En otros tiempos solíamos en aquel país, las vacaciones, seis o siete días, ir a pasarlos en la Lineuse, donde Cipriano nos acogía sonriente y nos servían un excelente almuerzo. Pero lo que más nos entusiasma-ban eran las atractivas miradas de la Mejorana, de la que todos estábamos enamorados. Cipriano era entonces una esbelta morena de blanquísimo cutis, de ojos negros y labios rojos, que al abrirse mostraban unos dientes admirables. Siempre de buen humor y parlanchina, no era posible fastidiarse a su lado. Nadie como ella sabía contar historias escabrosas, sin retroceder ante los detalles arriesgados y los comentarios pícaros. De modo que nosotros, muchachos faltos de experiencia, suponíamos, a juzgar por la libertad de su lenguaje, que su virtud era el cielo de tender, y creíamos que aquella mujer nos invitaba a seguir adelante. Los seis días que pasamos en la mejorana, y lo lanzábamos miradas incendiarias, reveladoras de nuestro deseo, y de nuestras esperanzas.

Cipriano le notaba y no se enojaba por nuestra actitud. La corte simultánea que le hacíamos y la vigilancia que mutuamente ejercíamos, no nos hacían peligrosos. La Mejorana nos distribuía a dosis iguales sus sonrisas del mismo modo que nos repartía el vino sin favorecer nunca a costa del otro. A pesar de todo, cada uno de nosotros tenía la pretensión de creerse preferido y se atribuía el derecho de obtener exclusivamente los favores de Cipriana. Y habríamos acabado por reñir si uno de nosotros no nos hubiese reunido en la ladera del bosque y nos hubiera dicho:

—Amigos míos, esto no puede seguir así y es preciso que tomemos una determinación. La Mejorana no puede quererme a los seis a un tiempo, y es indudable que nos estamos perjudicando mutuamente. Propongo, pues, que nos resignemos a lo que decida la suerte. Echarnos nosotros los nombres en mi sombrero y el favorecido tendrá carta blanca para hacer el amor a Cipriana sin que los demás le opongamos el menor obstáculo.

Dicho y hecho. Realizada la operación en medio del más religioso silencio, uno de nosotros metió la mano en la urna, sacó uno de los papeles, lo destobó y leyó en alta voz: —Federico Nortin!

Federico Nortin era yo. La suerte me había designado para conquistar el corazón de la Mejorana.

—Señores—lijó a mis compañeros.—Pronto sabremos a que atenernos acerca de la virtud de Cipriana. Al día siguiente por la mañana me dirigí solo a la Lineuse, y confieso que llamé temblando a la puerta de su casa.

La Mejorana estaba arreglado el comedor, y la verdad exclamó con aire resuelto:

—¡Buenos días, Cipriana! ¡Querido usted dame de almorzar!

—¡Se le ha abierto a usted el apetito muy temprano! me contestó.—Voy a hacerle a usted ahora mismo una tortilla de jamón.

La tortilla se me dirigió a la cocina, y al poco rato volvió con objeto de poner la mesa.

Declaro que no salda yo como entrar en materia y que todo lo

que el día anterior me parecía en extremo fácil y sencillo, hallábase después erizado de dificultades. Estaba pálido como un muerto, y al notario Cipriana me dijo: —¿Qué le pasa a usted? Está usted más blanco que ese mantel. ¡Le ha puesto a usted así el hambre!

—No, Mejorana—le contesté reuenteemente.—No es el hambre, sino el amor que siento por usted. Acto continuo le di un beso en la nuca y me fui a la cintura.

Cipriana se desprendió de mis brazos, levantó la mano y me dió una bofetada que me hizo ver las estrellas.

¡Habrás visto un leucoso semejante! exclamó llena de furor.—¡Vaya con el chiguillo! ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar a mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encuátrame yo en una estrecha escalera que daba a un sótano más alto que el chiguillo. ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar a mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encuátrame yo en una estrecha escalera que daba a un sótano más alto que el chiguillo. ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar a mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encuátrame yo en una estrecha escalera que daba a un sótano más alto que el chiguillo. ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar a mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encuátrame yo en una estrecha escalera que daba a un sótano más alto que el chiguillo. ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar a mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encuátrame yo en una estrecha escalera que daba a un sótano más alto que el chiguillo. ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

La abrió, me dió un terrible empujón y después cerró con llave, mientras me decía:

—Ahí refrescarás tus ideas y podrás esperar a mi marido, para que tengas con él una explicación acerca de lo que has hecho.

Encuátrame yo en una estrecha escalera que daba a un sótano más alto que el chiguillo. ¡Ya verás qué buena almuerzo te voy a dar!

Cipriana me cogió por los hombros y me llevó hasta la puerta que comunicaba con un sótano.

